



三用小学校 学校だより



令和7年度 第8号 11月(保護者・地域配布用)
南魚沼市立三用小学校 令和7年11月27日

文責: 校長 大関 聰

ホームページも
ご覧ください

中学進学を見すえて(絆集会&いじめ見逃しゼロスクール集会)

6年生は、11月12日(水)の午後、大和中学校で行われた交流会に参加しました。この会はスムーズに中学校生活に移行できる事を目的として、毎年行われているものです。(中1ギャップ解消の取組)

前半は武道場に、大和中学校区の6年生全員が集まり『絆集会』が行われました。レクリエーションをして過ごしました。今年度は、レクリエーションの担当が三用小学校ということもあり、子どもたちが活動の説明をする時は大分緊張していました。しかし、活動していく中で、次第に緊張がほぐれ、終盤はいつもの柔らかい表情にもどっていました。

後半は中学生も交じり、およそ1時間『いじめ見逃しゼロスクール集会』が行われました。中学校の生徒会が中心となり、運営されました。校舎内をオリエンテーリング形式でまわり、実際に起きそうないじめの場面について考えを深めました。その後、体育館に集まり、いじめの根絶やいじめを見逃さないために、自分たちはどんな取り組みができるか、どのような心構えであるべきかを小グループに分かれ、話し合いました。

40ほどグループの話合いは、どこのグループを見ても和気あいあいとしていました。各グループの進行役の中学生は全体をよく見て、話合いを進めていました。小学生も参加できるよう、配慮しながら上手に進行していました。こういった生徒の働きがあり、後半の交流会も温かい雰囲気で、有意義な時間を過ごせたと私は感じています。今回参加した6年生には、今回感じた気持ちを大切にして、自分が中学生になるために、どのような力を持つべきか、どのような準備をすべきかを6年生なりに考え、心の準備をしてほしいと思います。



12月の予定



- 3日(水) 学習指導センター計画訪問(3年算数)
全校5限後放課
保護者アンケート締め切り(配信11/25~)
- 4日(木) 食に関する指導(6年生)
給食センター職員来校
- 5日(金) 街頭指導
- 10日(水) 情報モラル研修会
(5限1・2年、6限3~6年)
- 12日(金) 期末大清掃①8:20~8:40
- 15日(月) 読み聞かせ8:25~
地域児童会地域長打合せ(20分休み)

- | | |
|--------|---|
| 16日(火) | 期末大清掃②8:20~8:40 地域児童会(5限) 全校5限後放課 |
| 17日(水) | 全校5限後放課 |
| 18日(木) | 全校5限後放課 |
| 19日(金) | 全校5限後放課 期末大清掃③8:20~8:40 |
| 22日(月) | 全校給食後放課 |
| 23日(火) | 2学期終業式・意見発表 全校給食後放課 |
| 24日(水) | 冬季休業開始~1/7 |
- ※12月29日(月)~1月2日(金)閉学日

上記の通り、12/10(水)「情報モラル教室」を実施します。子どもたちのインターネットやSNS等を適切に利用するためのスキルやモラルを身に付けることをめあてとしております。講師は、長岡市教育委員会 大久保 真紀 様を講師としてお招きいたしております。

今年度、当校は、1・2年生を対象とした教室を設定しました。その背景には、インターネットやSNSの普及とともに、使用する年齢も下がってきていることに危機感を感じているからです。「上手にどうやって付き合っていくか?」「家庭でのルール化はどのようにすべきか?」「現在、自分(あるいは家族)は適した使い方となっているか?」お子さんとおうちの方で一緒に考える機会となればありがたいです。

ぜひ、ご家族の皆様からもご来校いただき、お子さんと一緒にお話を聞き、考えていただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

1・2年生 5限(14:00~14:25)
3~6年生 6限(14:35~15:20)

会場
ミーティングルーム

10月29日(水)第2回学校運営協議員会

本会は、中間報告、評価という位置付けになります。委員の皆様からは、貴重なご意見をいただきました。いただいた意見を元に、今後の学校運営をさらに良いものにしていきたいと思つております。大変ありがとうございました。



10月31日(金)学習発表会（全校）

当日は、多くの方からご来校いただき、ありがとうございました。各学年のこれまでの学習をもとにした発表をご覧いただきました。

皆様からは、笑うところは一緒に笑い、真剣になるところは静かに鑑賞していただけた事で、会場に一体感が生まれ、子どもたちは自分たちの発表に集中することができました。本当にありがとうございました。



11月20日(木)福祉授業

(全校 2限：低学年、3限：中学年、4限：高学年)

社会福祉協議会からご協力をいただき、ユニバーサルデザインについて考えました。

シャンプーやキッチンラップなど、身近なものにふれながら、障がいがある方もない方も、誰もが使いやすい工夫されたものが、たくさんあれば皆が生活しやすくなることを知りました。子どもたちは、様々なものにマークや突起物などが付いていて、誰でも判別しやすくなっていることを教えてもらい、驚いていました。いろいろなものに付いていたので、子どもたちには、自宅でも探してみてほしいと思いました。



体と心を鍛える場

コースコンディションを考慮し、延期となっていた持久走記録会を11月21日(金)に実施いたしました。曇り空ではありましたが、無事に開催できました。多くのおうちの方々から応援をいただきありがとうございました。また、例年のことながら三用保育園の多くの園児さんや先生方からも声援をいただき、子どもたちのやる気はMAXな状態で記録会を迎えることができました。

コースを走る子どもたちからは『なんとしても走り切る!』や『自分の目標(順位やタイム)を達成する!』という気概を感じられました。子ども一人一人がもっている体力の全部を出し切ろうとするすみを感じました。

持久走記録会は、長い距離を走って『体を鍛える』だけを目標としているだけでなく、自分の目標に向かって『心を鍛える』場であることを再認識しました。学校としては、持久走記録会だけでなく、様々な場面で『(次、頑張ろうとする)強い気持ちを育てていきたい』と考えています。

11月13日(木)、14日(金)

修学旅行(6年生)

6年生は東京方面に修学旅行に行ってきました。今年度の修学旅行はキャリア教育を主のめあてとして、東京都内を巡りました。アニメ専門学校を訪問し、漫画家の方からお話を聞いたり、製菓専門学校を訪問し、パティシエを目指す学生さんの学ぶ姿やお菓子づくりを体験したりしました。

国会議事堂や国立競技場などの東京名所も見学をしました。

